

January 2002

## Presentación

Hno. Henry A. Ramírez Romero  
*Universidad de La Salle, revista\_uls@lasalle.edu.co*

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

---

### Citación recomendada

Ramírez Romero, H. A. (2002). Presentación. Revista de la Universidad de La Salle, (34),.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de la Universidad de La Salle by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact [ciencia@lasalle.edu.co](mailto:ciencia@lasalle.edu.co).

# PRESENTACIÓN

---

**E**s motivo de gran satisfacción para la Vicerrectoría Académica entregar a nuestros lectores la edición No. 33 de la Revista de la Universidad de La Salle, que confirma la importancia comunicativa de este medio, se constituye en una versión abierta, llamativa e interesante por su calidad y versatilidad en la captación del Interés de una comunidad académica que se puede identificar con temas elaborados desde diversas áreas del conocimiento.

El primero de los once artículos incluidos en la presente edición: "¿Puede el Computador mirar a los ojos?" es un interesante aporte científico de parte del Grupo de Interfaces Naturales, perteneciente a la Facultad de Ingeniería de Diseño y Automatización Electrónica, en el que se presenta la alternativa para conjurar, de cierta manera, el analfabetismo informático por medio de un novedoso sistema que permite al usuario del computador interactuar con éste por medio de la mirada.

En "El derecho y el deber de la Participación" encontramos una reflexión concreta basada en la Constitución Política de nuestro país, en la que se cuestiona el papel de la ciudadanía en los procesos democráticos que marcan históricamente el destino de nuestro pueblo, muy pertinente en esta época de gran actividad electoral.

En el artículo "Poesía y Posmodernidad", se nos hace una referencia categórica acerca del fenómeno de la revolución mediática que ha influido directamente sobre la producción lírica literaria contemporánea y que la ha llevado a convertirse en una apología a la Inmediatez, denominada "Poesía Ligth".

"Pautas y Lineamientos para el manejo adecuado de la Información Electrónica", es un artículo informativo, bastante práctico para quienes manejan medios magnéticos portátiles de Información y necesitan administrarlos adecuadamente. Este trabajo es producto de la unión de dos artículos que se constituyen en uno solo de gran calidad y utilidad.

El Área de Ciencias Agropecuarias se hace presente con su artículo: "La Dimensión Ambiental en los Sistemas de Producción Animal", que representa toda una investigación sobre el tema del impacto de los procesos tecnológicos de producción en el medio ambiente, en el que se llama la atención sobre la necesidad de generar opciones para un desarrollo en los procesos productivos, a la par de una muy necesaria sostenibilidad ambiental.

El artículo "Relación entre el Crecimiento del Ser Humano y el Curriculum", es el aporte de la División de Formación Avanzada, en el que se analiza la problemática de la construcción de un currículo que sea consecuente con las múltiples reacciones a la docencia por parte de los individuos, teniendo en cuenta que su formación previa obedece a factores muy diversos que influyen en su integración con la Educación Superior.

La Ingeniería de Alimentos se ha constituido, sin lugar a dudas, en una de las prácticas profesionales que han marcado la existencia de la humanidad en los últimos tiempos. En el artículo "Ciencia e Ingeniería de Alimentos: El Cambio en la Historia", se nos ilustra sobre los procesos de conservación de los alimentos a través de los tiempos, la consideración anticuada de esta práctica dentro de la rama de la química, concluyendo con su consolidación mundial como una de las más prometedoras y necesarias ciencias de las que depende la subsistencia del ser humano.

El aporte filosófico a nuestra revista le corresponde al artículo "Voluntad de Verdad y Pedagogía", propuesta en la que se analiza, a la luz del pensamiento zubiriano, la problemática actual sobre el alejamiento generalizado de la verdad por parte del ser humano, en un afán de inmediatez y facilismo amparado por la globalización tecnológica. La verdad no permite "aguas tibias" y el conocimiento ha de ser escrutado con responsabilidad y compromiso.

En el artículo "El Pensamiento Sistémico y su Aplicación como Herramienta de Lenguaje para el Control Territorial", la Facultad de Contaduría Pública presenta los resultados del proceso de investigación sobre Control Interno en varias poblaciones aledañas a la Capital de la República. Este tipo de investigaciones es importante en la Universidad, por constituirse en excelentes herramientas para desarrollar la ciencia aplicada y extender los conocimientos hacia el servicio a la comunidad.

Muchos proyectos de todas las magnitudes sufren contratiempos por causa de una deficiente planeación. En el artículo "El Proceso de Planeación y su Medición" se hace referencia, en el marco de un experimento real, a este tema tan crítico y de vital importancia en el desarrollo de cualquier proyecto que se pretenda adelantar. Saber planear y tener la posibilidad de medir por medio de indicadores fieles la evolución de los procesos es garantía de éxito.

Para concluir, extendemos a todos nuestros lectores "Una Invitación a la Reflexión", artículo que trae a la luz los diferentes agentes que participan en el proceso educativo, entendiéndolo éste como un ente dinámico que debe someterse a una constante revisión para determinar su efectividad y cómo responde a las necesidades de los procesos económicos, sociales, investigativos y académicos contemporáneos.

Entregamos así, a consideración de todos nuestros lectores este nuevo número de nuestra Revista de la Universidad de La Salle, con la seguridad que su rica y variada lectura será de interés general y suscitará inquietudes y reflexiones académicas que enriquecerán nuestro acervo cultural, científico y académico.

*Hno. Henry A. Ramírez R.  
Vicerrector Académico*